
第５回潟上市教育委員会定例会記録 

開催年月日 令和６年５月 22 日(水) 

場所 潟上市役所 ２階第１・２会議室 

会議時間 午前 10 時 00 分～午前 11 時 03 分 

出席委員 
吉原慎一教育長、稲荷一清教育長職務代理者、佐藤有加委員、 

佐藤賢一委員 

欠席委員 なし 
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教育総務課 総務学事班長 佐藤 洋平 

 

付 託 案 件 

 

報 告 

（１）教育長報告 

（２）各課長報告 

①教育総務課 

②文化スポーツ課 

 

協議 

協議第６号 令和６年度６月補正予算（案）について 

 

その他 

 



会 議 の 経 過 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

職務代理者 

 

 

教育長 

10:00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 

 

第５回潟上市教育委員会定例会を開会いたします。気がつけ

ば風薫る５月ももう下旬になりました。教育委員の皆様におか

れましては、18 日の運動会に御参加いただき本当にありがとう

ございました。学校で子どもたちの歓声を聞くと、一服の清涼

剤といいますか、癒しを感じておりました。先日、全国都市教

育長協議会が長崎で開催され参加してきました。これまでは「個

に応じた指導」が重視されてきました。教える側からの視点だ

ったわけですが、現在は「個別最適な学び」、子どもがどう学ん

でいくかというパラダイムシフトが起きているという話があり

非常に印象に残りました。潟上にも様々な多様性を持った子ど

もたちがおります。いろいろな困難があるにしても、子どもた

ち一人一人が最適な学びを得られるように頑張っていきたいと

思いますので、どうか教育委員の皆様方の御指導をよろしくお

願いいたします。それでは会議に入ります。 

  

 次第の２、会議録署名委員の指名を行います。 

潟上市教育委員会会議規則第 42 条の規定により、会議録署名

委員には、私と、１番の佐藤有加委員にお願いします。書記に

は教育総務課の佐藤班長にお願いします。 

 

３番、会期の決定についてお諮りいたします。 

会期については本日１日限りといたしたいのですが、これに

御異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

ありがとうございます。会期は、本日１日限りといたします。 

 

それでは、４番、報告に入ります。 

（教育長報告 教育長動静について） 

ここまで質問等はございますか。 

 

５月 31 日に天王中で英語学習講座が予定されていますがど

のような内容ですか。 

 

市内各中学校の２年生を対象に英語の学習の仕方など、少し
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でも参考になればという思いで企画しました。 

 

次に報告２、各課長の報告です。 

（教育総務課） 

 ・学校統合準備委員会ついて 

 ・市教育委員会学校訪問について 

 ・教師ミニミニ体験事業について 

 ・市郡春季大会結果ついて 

 ・会議報告 

〇架け橋カリキュラム担当者会議 

  〇ＣＳＷ実行委員会 

  〇学習指導改善協議会 

 

学校統合準備委員会について、委員の皆様からも御意見を伺

いたいとのことですが何かありますか。 

 

体育着の助成については、１着分ですか。洗い替えが欲しい

と思われるので東湖小の体育着の着用も認める方がいいのでは

ないでしょうか。私の子どもが追分小在学中に、体育着の変更

がありました。何年間かはどちらでもよいということでしたの

で、移行期間があってもよいかと思います。 

 

 例えば体育祭で一体感を醸し出すということであれば同じ体

育着の方がよいとは思います。ですが委員のおっしゃるように、

希望があれば移行期間を設けるのもよいと思います。 

 

６年度中に購入しないと助成の対象にならないのですね。少

し待ってから購入しようとする保護者もいるでしょうから、し

っかり説明する必要があると思います。 

 

 助成の留意点について説明をし、実際の着用についてはある

程度の猶予期間をもつということでよろしいでしょうか。 

ほかに御質問はありますか。 

 

それぞれ目的があって、学校訪問が実施されていると思いま

すが件数が多いように感じます。市の教育委員による訪問は必

ず市教育委員会として行わなければいけませんが、中央教育事

務所の所長及び指導主事、義務教育課による訪問のほか、計画

訪問、さらに要請訪問と多岐にわたります。以前は県教委との

連携事業で、指導主事が学校に来て授業をしてくれる出前授業
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がありました。それを活用して学力向上につなげることもでき

るのではないでしょうか。 

 

 出前授業という連携形態は、現在は想定されていないと思わ

れます。要請訪問は各校から要請して行います。内容について

は、校内研についての授業への指導助言であったり授業実践を

見合ったり、講座形式にしたり、各校の要望に合わせた形にで

きますが、基本は授業研究会での指導助言が多いです。 

 

 職務代理が言われたのは指導主事による出前授業についてで

すので、協議の議題にして諮ってみてください。 

ほかに何か御質問ありますか。 

なければ、次に文化スポーツ課長から報告をお願いします。 

 

（文化スポーツ課） 

・地域学校協働活動担当者会議について 

・生涯学習奨励員協議会について 

・公民館運営審議会について 

・図書館協議会について 

 

ただいまの報告について何か御質問等ございますか。 

 

講座の申込みを QR コードに変更したのは、いい試みであると

思います。コロナ禍も明けて、徐々に講座に参加する人が増え

ているかと思いますが、現在のところ昨年と比べて、講座の申

込み人数は増えていますか。 

 

講座によって差はありますがものづくりよりも、脳トレや体

を動かす講座が増加傾向にあります。 

 

今後も講座の充実に御努力いただきたいと思います。 

 

地域学校協働活動の担当者会についてですが、以前、ボラン

ティア人材が不足している話があったと思いますが、協議等で

打開策は出ましたか。 

 

高齢化により減少傾向であるという話題がありました。代案

というのは難しいのですが、例えば追分地区で、居住者が増加

しているので、新しい方を取り込む工夫はないかという話が出

ました。 
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追分地区には転入者がたくさんいるので、うまく取り込むこ

とができれば、それを参考にして他の学校にも続いてもらえる

といいですね。 

生涯学習奨励員協議会にて要望がいろいろ出たようですが、

前向きに検討するということですか。 

 

生涯学習奨励員が非常に意欲的で、自分たちの見識を広げる

ために他の講座の受講や、他市町村の奨励員と交流をしてみた

いとの意見がありました。 

 

ぜひその方向で検討してください。 

 

次に次第の５、協議に入ります。 

議案第６号、令和６年度６月補正予算（案）の概要について、

事務局から説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

 社会体育総務費の備考にスポーツ活性化プロジェクト応援金

とありますが、これは補助金ですか。 

 

名称は応援金ですが、補助金として交付するものです。 

 

ほかに何か確認したいことはありますか。 

 

なし。 

 

それではただいまの協議第 6 号について承認したいと思いま

すが御異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

御異議がないようですので協議第６号は、６月議会に上程す

ることといたします。 

 

それでは次第の 6、その他に入ります。委員の皆様から何か

ありますか。 

 

学校ホームページについて、かなり見やすくなり更新もしや

すくなったことと思いますが、中身を充実して欲しいと思いま
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す。学校評価の記事が掲載されていない学校も見受けられます。

保護者のアンケート結果を学校評価のページに載せている学校

もありますが、果たしてそれが学校評価と呼べるのかは疑問が

残ります。 

 

ホームページについては、教育監から各学校へ充実を図る旨

を周知してください。学校評価については単なる感想等ではな

く、きちんとした評価で出すように指導してください。 

 

最後に次回の定例会の日程を決めたいと思います。 

～日程調整～ 

 ６月 27 日(木)１0 時 00 分でいかがでしょうか。 

 

 よろしいです。 

   

 それでは本日の会を閉じたいと存じます。ありがとうござい

ました。 

 

閉 会 

 

 


